

Saludo de fin de año de la Dra. Pamela Cipriano, Presidenta, Consejo Internacional de Enfermeras

Estimados colegas,

Ahora que 2022 toca su fin, tengo el gusto de trasladar un saludo en nombre de la Junta y el personal del CIE a nuestras más de 130 asociaciones nacionales de enfermería miembro y a los más de 28 millones de enfermeras en todo el mundo.

Este ha sido el primer año de mi presidencia y ha estado lleno de retos para las enfermeras en todo el mundo. A medida que muchos países emergen de las amenazas más graves de la COVID-19, las enfermeras siguen sufriendo los efectos de la pandemia, enfrentándose a escasez de fuerza laboral, falta de recursos, sueldos bajos y condiciones laborales inadecuadas. Todo ello, junto con crisis políticas y socioeconómicas globales, está provocando que numerosas enfermeras consideren la posibilidad de abandonar la profesión, y hemos visto acciones laborales por su parte en muchos países luchando así por el reconocimiento, valor y recompensa que se merecen.



Sin embargo, también hay numerosos motivos para la esperanza que fortalecen nuestra confianza en la resiliencia de las enfermeras y los líderes de nuestras asociaciones nacionales de enfermería.

El CIE sigue ejerciendo presión en los más altos niveles de toma de decisiones y elaboración de políticas para el acceso equitativo a las vacunas, así como para los derechos y la seguridad de las enfermeras. Este año, hemos realizado una serie de publicaciones importantes, en particular datos y cifras, declaraciones y otros informes que ponen de relieve el efecto de la pandemia en la fuerza laboral de enfermería, y hemos insistido en la necesidad de actuar para frenar el éxodo de la profesión. Seguimos pidiendo nuevas ideas y actuaciones en aras de mayores inversiones en enfermería en cada país.

En 2023, seguiremos luchando por las enfermeras. Para el Día Internacional de la Enfermera, hemos elegido el tema *Nuestras enfermeras. Nuestro futuro*. Lo lanzaremos como campaña para todo el año con el fin de elevar el perfil de las enfermeras y poner de manifiesto que la inversión en enfermería traerá los cambios necesarios para mejorar la salud en todo el mundo.

Como Presidenta del CIE, mi visión para 2023 es unir al mundo de la enfermería como fuerza global con el fin de seguir influenciando a los formuladores de políticas para mejorar la salud global. Tenemos que trabajar juntos para lograr los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la cobertura sanitaria universal en 2030, y solo quedan siete años. Para lograrlo, hemos de actuar urgentemente para contratar y formar a más enfermeras, además de apoyar a nuestra actual fuerza laboral de enfermería. El CIE seguirá promoviendo el desarrollo de líderes de

enfermería para fortalecer y mejorar los sistemas de salud en el futuro. Para desempeñar esta importante función, todas las enfermeras tienen que estar **protegidas, respetadas y valoradas**. Como voz global de las enfermeras, el CIE liderará este trabajo para apoyar y empoderar a las enfermeras de manera que lideren soluciones innovadoras y de impacto para superar nuestros mayores retos de salud.

Dejamos atrás un año lleno de emociones y éxitos para el CIE y la enfermería en todo el mundo. Les agradezco a todos ustedes el apoyo al CIE y a nuestro trabajo. ¡Estaremos encantados de ver a muchos de ustedes en el CRN y el Congreso del CIE en Montreal el próximo mes de julio!

¡Les agradezco de corazón todo lo que hacen para las enfermeras, los pacientes, las comunidades y el mundo entero! ¡Hemos logrado mucho en 2022 y estoy deseando seguir progresando en 2023!

Vea el vídeo [aquí](#)

* * *